

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syari'ah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil plagiarisme mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 17 Juli 2017

FAIKOTUL MAIYAH

NIM: 13140140

ABSTRAK

Nama : **Faikotul Maiyah**, NIM : **131401404**, judul skripsi : **Pengaruh Permodalan Terhadap Penghasilan Petani Budidaya RumputLaut (Studi Desa Lontar Kecamatan Tirtayasa).**

Modal memainkan peranan penting dalam produksi, karena produksi tanpa modal akan menjadi sulit dikerjakan. Demikian manusia senantiasa menggunakan peralatan dalam kerja produktif mereka. Di abad modern, produksi tanpa bantuan modal amat sulit dibayangkan, pembangunan ekonomi di Negara-negara seperti Amerika Serikat, Jepang, Jerman, Perancis, Inggris, terjadi karena penggunaan modal secara eksklusif.

Masalah yang dirumuskan dalam penelitian ini adalah : 1) Apakah modal berpengaruh terhadap penghasilan petani budidaya rumput laut ? 2) Berapa besar pengaruh modal terhadap penghasilan petani budidaya rumput laut ?

Tujuan penelitian ini adalah : 1) Untuk mengetahui pengaruh modal terhadap penghasilan petani budidaya rumput laut di desa lontar. 2) Untuk mengetahui berapa besar pengaruh modal terhadap penghasilan petani budidaya rumput laut.

Penelitian ini dilaksanakan di Desa Lontar kepada para petani budidaya rumput laut dengan jumlah sampel 91. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer yang diperoleh dari hasil wawancara dan kusioner. Kemudian data yang diperoleh diolah menggunakan SPSS 21.0. Analisis statistic yang digunakan adalah uji normalitas, uji autokorelasi, uji heterokedstisitas, uji regresi linier sederhana, uji korelasi, uji determinasi dan uji t.

Kesimpulan dalam penelitian ini adalah berdasarkan hasil analisis data menggunakan software SPSS versi 21 didapatkan nilai t_{hitung} sebesar 17,705 dengan menggunakan tingkat signifikansi $\alpha = 5\%$ dan derajat kebebasan ($df = n-k-1$, $df = 91-1-1 = 89$), maka dapat diketahui nilai t_{tabel} Sebesar 1,66298. Karena $t_{hitung} 17,705 > t_{tabel} 1,66298$, maka H_0 ditolak dan H_a diterima karena t_{hitung} berada diluar daerah penerimaan H_0 . Jadi dapat disimpulkan bahwa modal berpengaruh signifikan terhadap penghasilan. Nilai t hitung positif berarti pengaruhnya positif. Jika modal naik maka penghasilan juga naik. Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukandiperolehnilaikoeffisiendeterminasi R^2 Square (R^2) atau kuadrat dari R yaitu menunjukkan nilai koefisien determinasi. Berdasarkan hasil output SPSS 21 nilai R^2 diperoleh sebesar 0,779. Jika diubah kedalam bentuk persentase maka pengaruh modal terhadap penghasilan sebesar 77,9 persen, yang artinya 77,9% perubahan pada penghasilan petani budidaya rumput laut dipengaruhi oleh modal, maka dapat disimpulkan bahwa pengaruh modal terhadap penghasilan petani budidaya rumput laut sebesar 77,9% sedangkan sisanya 22,1 persen dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dimasukkan kedalam penelitian ini.

KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDIN” BANTEN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp : Skripsi	Ibu Dekan Fakultas Ekonomi
Hal : Usulan Ujian Skripsi	dan
	Bisnis Islam UIN “SMH”
	Banten
	Di
	Serang

Assalamu’alaikum Wr.Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Faikotul Maiyah, NIM. 131401404** dengan judul skripsi **“Pengaruh Permodalan Terhadap Penghasilan Petani Budidaya Rumput Laut (Studi Desa Lontar Kecamatan Tirtayasa)”**, kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian atas perhatian Ibu kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu’alaikum Wr.Wb

Pembimbing I

Serang, 12 Juli 2017
Pembimbing II

Dr. H. Efi Syarifuddin, S.Ag., M.M.
NIP. 19780314 200501 1 005

Aan Ansori, M.Kom. M.M.
NIP. 19731015 200701 1 027

PERSETUJUAN
PENGARUH PERMODALAN TERHADAP
PENGHASILAN PETANI BUDIDAYA RUMPUT LAUT
(Studi Desa Lontar Kecamatan Tirtayasa)

Oleh

FAIKOTUL MAIYAH
131401404

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Efi Syarifuddin, S.Ag., M.M.
NIP. 19780314 200501 1 005

Aan Ansori, M.Kom. M.M.
NIP. 19731015 200701 1 027

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islma

Ketua
Jurusan Ekonomi Islam

Dr. Hj. Nihayatul Maskuroh, M.Si
NIP. 19640212 1991103 2 003

Hadi Peristiwa, SE., MM
NIP. 19811103 201101 1 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n **FAIKOTUL MAIYAH, NIM:131401404**,
Judul Skripsi “**Pengaruh Permodalan Terhadap Penghasilan
Petani Budidaya Rumput Laut (Desa Lontar Kecamatan
Tirtayasa)**” telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas
Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten Pada
tanggal 04 Agustus 2017.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk
memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Fakultas
Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas
Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 04 Agustus 2017

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota

Hadi Peristiwa, S.E., M.M.
NIP. 19811103 201101 1 004

Arief Rachman Hakim, M. S.i.
NIP. -

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Ratu Humaemah, S.Hum, M.Si
NIP. 19800310 201101 2 008

Hadi Peristiwa, SE., MM
NIP. 19911103 201101 1 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Efi Syarifuddin, S.Ag., M.M.
NIP. 19780314 200501 1 005

Aan Ansori, M.Kom. M.M.
NIP. 19731015 200701 1 027

PERSEMBAHAN

Dari relung hati yang terdalam
Kuucap beribu syukur atas nikmat-Mu Ya Allah
Yang telah memberiku kekuatan dalam setiap langkah
Shalawat serta salam selalu tercurah kepada Rasulullah Muhammad
SAW., yang telah memberiku kebanggaan dengan menjadi salah
satu umat yang terpilih

Ku persembahkan karya tulis ini:

Untuk kedua orang tuaku Ibu Sitroh dan Bapak Muntahiri yang dengan
ikhlas mendidikiku sedari kandungan, yang senantiasa memberikan
do'a yang tiada hentinya serta dukungan moril maupun materil yang
tiada terukur banyaknya,

Untuk Kakak tercinta Jubedi dan Nakibah. Adik tersayang Nadiroh, Ali
Akso, dan Rifki Adila Assifa terima kasih atas semua motivasi dan
perhatian yang tiada terukur nilainya. Semoga perjuangan keluarga
kita senantiasa diberkahi oleh Allah SWT.

Untuk Fanhar terima kasih telah memberikan motivasi, dukungan dan
doanya dalam proses pembuatan skripsi ini dan sahabat
seperjuangan MFNIPIS Nia Kusiaty, Putri Khinanty, Siti Badrul Aini,
Nursiva Rospantin, Ifat Solihat, May Mariasinta serta keluarga besar
EKIS F terima kasih karena tidak pernah letih dalam menemani setiap
langkah perjuangan pembuatan skripsi ini. Semoga setiap langkah
kita mendapatkan keridhoan Allah SWT.

MOTTO

الْكَفَىٰ إِنَّ آيَاتِهِ ۗ مَنْ لِيُرِيكُمْ اللَّهُ بِنِعْمَتِ الْبَحْرِ فِي تَجْرِى الْفُلِّ أَنَّ تَرَأَوْنَ
الْمَاءَ فِي الْفُلِّ إِنَّ آيَاتِهِ ۗ مَنْ لِيُرِيكُمْ اللَّهُ بِنِعْمَتِ الْبَحْرِ فِي تَجْرِى الْفُلِّ أَنَّ تَرَأَوْنَ

شُكْرٍ صَبَّارٍ لِكُلِّ لَأَيَّتِذِ

“Tidakkah kamu memperhatikan bahwa Sesungguhnya kapal itu berlayar di laut dengan nikmat Allah, supaya diperlihatkan-Nya kepadamu sebahagian dari tanda-tanda (kekuasaan)-Nya. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi semua orang yang sangat sabarlagi banyak bersyukur.

(QS. Lukman : 31)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Faikotul Maiyah dilahirkan di Kabupaten Tangerang pada tanggal 08 November 1993. Tepatnya di Kampung Kramat, Desa Pagedangan Udik, Kecamatan Kronjo. Penulis adalah anak ke-3 dari enam bersaudara. Orangtua Penulis bernama Bapak Muntahiri dan Ibu Sitroh.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis adalah sebagai berikut: SDN Kramat Kecamatan Kronjo pada tahun 2006, MTS Al-Khairiyah Kelapian Kecamatan Pontang pada tahun 2009 dan SMA Al-Khairiyah Kelapian pada tahun 2012 dan kemudian penulis melanjutkan studi di Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah

Selama menjadi pelajar, penulis aktif di organisasi OSIS selain itu penulis juga aktif di organisasi SBH (Saka Bhakti Husada) pada periode 2011-2012.

Selama masa perkuliahan penulis pernah mengikuti kegiatan di Lembaga Pers Mahasiswa (LPM) SiGMA Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddi” Banten Sebagai Publik Realistion.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmaanirrahim

Segala puji bagi Allah SWT., yang telah memberikan taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat diselesaikan tepat pada waktunya. Shalawat beserta salam semoga tetap tercurah kepada Rasulullah SAW., keluarga dan para sahabat serta pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Skripsi ini kemungkinan besar tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak. Oleh karenanya penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. FauzulIman, M.A. Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN SMH Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI, Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN SMH Banten yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.
3. Bapak Hadi Peristiwa, S.E., M.M. Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN SMH Banten yang telah mengarahkan, mendidik serta memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Efi Syarifuddin, M.M. sebagai pembimbing I dan Bapak Aan Ansori, M.Kom., M.M. sebagai pembimbing

- II, yang telah memberikan bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen, Staf Akademik dan Karyawan UIN SMH Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN SMH Banten.
 6. Kepala Desa Lontar beserta Staf-stafnya yang telah membantu dalam memberikan segala bantuan baik informasi maupun data yang dibutuhkan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini
 7. Seluruh Petani budidaya rumput laut di Desa Lontar Kecamatan Tirtayasa yang telah membantu dalam memberikan informasi yang dibutuhkan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
 8. Kepada Yayasan Rydha terima kasih karena telah memberikan semangat, motivasi dan doanya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini, terima kasih kepada Abah Abdul Aziz Hadi yang telah menjadi orang tua yang begitu luar biasa dalam membimbing anak-anaknya, terima kasih untuk Abi Muis, Pak Noval, Pak Musa, Bu Mae, Teh Ratna, Teh Dila dan semua staf-staf yayasan Rydha atas doa dan motivasinya.

Penulis berharap semoga Allah SWT., membalas budi baik bagi semua pihak yang telah memberikan kontribusi atas terselesainya skripsi ini. Tidak ada kata yang bisa penulis ucapkan selain ucapan terima kasih yang sedalam-dalamnya.

Harapan terbesar penulis atas terselesaikannya skripsi ini, semoga skripsi ini bisa memberikan manfaat, khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pihak akademik, pemerintah dan masyarakat yang membutuhkan.

Penulis menyadari pada skripsi ini terdapat banyak kekurangan, saran dan masukan yang konstruktif sangat penulis harapkan untuk kesempurnaannya, dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan bagi semua pihak.

Serang, 12 Juli 2017

Penulis

Faikotul Maiyah

NIM: 131401404

DAFTAR ISI

KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL.....	xv
DAFTAR GAMBAR.....	xvi
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah.....	6
C. Perumusan Masalah	7
D. Pembatasan Masalah.....	7
E. Tujuan Penelitian	7
F. Manfaat Penelitian	8
G. Sistematika Penulisan.....	8
BAB II KAJIAN TEORITIS.....	10
A. Landasan Teori.....	10
1. Konsep Usahatani Budidaya Rumput Laut.....	10
2. Rumput Laut	11
3. Pengertian Permodalan	18
4. Peran Permodalan Terhadap Usaha Petani Budidaya Rumput Laut.....	20
5. Pengertian Modal	21
6. Penghasilan.....	26
B. Kerangka Pemikiran	28

C. Hasil-Hasil Penelitian yang Relevan	30
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	35
A. Waktu dan Tempat Penelitian	35
B. Populasi dan Sampel	35
C. Metode Penelitian.....	38
D. Jenis dan Sumber Data	38
E. Metode Pengumpulan data.....	39
F. Teknik Pengumpulan Data.....	39
G. Teknik Analisa Data.....	40
H. Hipotesis Statistik.....	40
BAB IV PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN	46
A. Gambaran Umum Objek Penelitian	46
1. Sejarah Desa Lontar	46
2. Letak Geografis Desa Lontar	47
3. Sejarah dan Gambaran Usaha Budidaya Rumput Laut di Desa Lontar.....	47
B. Tatakelola Budidaya Rumput Laut.....	50
C. Deskripsi Data Penelitian	53
D. Hasil Penelitian.....	53
E. Pembahasan Hasil Penelitian.....	57
a. Uji Asumsi Klasik	57
b. Uji Autokolerasi	59
c. Uji Heterokesdatisitas.....	60
d. Analisis Regresi Linier Sederhana	61

e. Koefisien Kolerasi (R).....	62
f. Uji Hipotesis (Ujistatistik t).....	63
g. Koefisien Determinasi (R^2)	64
BAB V PENUTUP	66
A. Kesimpulan	66
B. Saran	67

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Desa di Kecamatan Tirtayasa	3
Tabel 2.1 Penelitian Yang Relevan	30
Tabel 3.1 Pedoman untuk memberikan Interpretasi Koefisien Kolerasi	44
Tabel 4.1 Laporan Modal dan Penghasilan Petani Budidaya Rumput Laut di Desa Lontar	53
Tabel 4.2 Uji Normalitas.....	57
Tabel 4.3 Uji Autokolerasi.....	59
Tabel 4.4 Hasil Uji Gletser	60
Tabel 4.5 Uji Regresi Linier Sederhana	61
Tabel 4.6 Uji Koefisien Kolerasi	62
Tabel 4.7 Uji T	63

DAFTAR GAMBAR

Gambar 4.1 P-Plot.....	58
Gambar 4.1 scatterplot.....	60